
                                                           Ata número 06/2023. Ata da 6ª Reunião 1 

Ordinária de 2023 da Congregação dos 2 

Coordenadores de Pós-Graduação da Universidade 3 

Federal Rural do Semi-Árido, realizada no dia vinte 4 

e dois de maio de dois mil e vinte e três. 5 

 Às oito horas e trinta e cinco minutos do dia onze de agosto do ano de dois mil e 6 

vinte três foi realizada a 6ª Reunião Ordinária de 2023 da Congregação de Coordenadores 7 

de Pós-Graduação Stricto Sensu. A reunião foi realizada na sala 24 do prédio da Pró-reitoria 8 

de Pesquisa e Pós-graduação - PROPPG. Estavam presentes os professores: Glauber 9 

Henrique de Sousa Nunes - Pró-Reitor de Pesquisa e Pós-Graduação; Idalmir de Souza 10 

Queiroz Júnior - Pró-Reitor Adjunto de Pesquisa e Pós-Graduação; Francisco Odolberto de 11 

Araújo - Coordenador do Programa de Pós-graduação em Ciências e Engenharia de 12 

Materiais (PPGCEM); Aurélio Paes Barros Júnior – Coordenador do Programa de Pós-13 

graduação em Fitotecnia (PPGFITO); Francisco Marlom Carneiro Feijó – Coordenador do 14 

Programa de Pós-Graduação em Ciência Animal (PPGCA); Daniel Valadão Silva – 15 

Coordenador do Programa de Pós-graduação em Manejo de Solo e Água (PPGMSA); Rennan 16 

Herculano Rufino Moreira –Coordenador do Programa de Pós-graduação em Produção 17 

Animal (PPGPA); Isaac Barros Tavares da Silva - Coordenador do Programa de Pós-18 

Graduação em Engenharia Elétrica (PPGEE); Cecília Irene Perez Calabuig – Coordenadora do 19 

Programa de Pós-graduação em Desenvolvimento e Meio Ambiente (PRODEMA) e Ulisses 20 

Levi Silvério dos Reis – Coordenador do Programa de Pós-graduação em Direito (PPGD); 21 

Ricardo Henrique de Lima Leite – Coordenador do Programa de Pós-graduação em 22 

Ambiente, Tecnologia e Sociedade (PPGATS); Valdenize Lopes do Nascimento – 23 

Coordenadora do Mestrado Profissional em Matemática (PROFMAT); Rafael Castelo Guedes 24 

Martins – Coordenador do Mestrado Profissional em Ensino de Física (PROFIS); Karla 25 

Rosane do Amaral Demoly – Coordenadora do Programa de Pós-graduação em Cognição, 26 

Tecnologias e Instituições (PPGCTI) e Ana Lúcia Brenner Barreto Miranda - Coordenadora 27 

do Programa de Pós-graduação em Propriedade Intelectual e Transferência de Tecnologia 28 

para a Inovação (PROFNIT). Verificada a existência de quórum, o Pró-Reitor Glauber deu 29 

início à reunião saudando a todos e em seguida fez a leitura dos pontos de pauta: 1 – 30 

Apreciação e deliberação da Minuta de Resolução que dispõe sobre autoavaliação dos 31 

programas de pós-graduação; 2- Apreciação e deliberação da Instrução Normativa que 32 

dispõe sobre a política de egressos na pós-graduação; 3-Apreciação e deliberação da Minuta 33 

de Resolução que dispõe sobre regulamentação de Estágio em Pesquisa para discentes de 34 

graduação e pós-graduação na condição de Bolsista; 4 - Atualização dos saldos dos recursos 35 

do PROAP/PROAPINHO; 5 - Outras ocorrências. A pauta foi colococada para apreciação dos 36 

presentes. O prof. Fco Odolberto sugeriu a retirada dos pontos 1, 2 e 3, para apreciação na 37 

próxima reunião, o mesmo enfatizou que a sugestão era motivada para que houvesse 38 

tempo hábil para aprecição por parte dos colegiados dos programas, caso não houvesse 39 

urgência na aprovação. A professora Karla corroborou com a fala do prof. Fco Odolberto. O 40 

prof. Aurélio sugeriu que a PROPPG enviasse as minutas para os programas e que esses 41 

tivessem um prazo para envio das suas sugestões, sendo agendada uma reunião 42 

extraodinária posterior para apreciação das mesmas. O prof Glauber comunicou que a 43 

PROPPG iria encaminhar os documentos para as coordenações. Deliberação: com uma 44 

abstenção e demais votos favoráveis, foi aprovada a retirada dos pontos 1, 2 e 3 da pauta, 45 

os coordenadores tem até o dia 25/08 para enviar as sugestões de alterações para a 46 



PROPPG e dia 01/09 a Congregação irá se reunir para discussão dos pontos. Assim, foi posta 47 

em votação a seguinte nova pauta: 1 - Atualização dos saldos dos recursos do 48 

PROAP/PROAPINHO; 2 - Outras ocorrências. Deliberação: A pauta foi aprovada por 49 

unanimidade. Ponto 1. Atualização dos saldos dos recursos do PROAP/PROAPINHO. O prof. 50 

Glauber apresentou as planilhas constando a distribuição, o saldo e o recurso utilizado do 51 

PROAP e PROAPINHO de cada programa de pós-graduação, incluindo também os gráficos 52 

constando os quantitativos disponíveis. Acrescentou informando que até o final do mês iria 53 

concluir o desenvolvimento de um software que possibilitava o acompanhamento do uso 54 

dos recursos por parte dos programas e da PROPPG, e que esse recurso estaria disponível 55 

no site desta Pró-Reitoria. O pró-reitor Glauber ainda reforçou a necessidade urgente de 56 

utilização ou remanejamento dos recursos, que em caso de solicitação de remanejamento 57 

do PROAP CAPES haveria um prazo mínimo de 45 dias para efetivação da solicitação, dada a 58 

tramitação necessária, mas para remanejamento do Proapinho, a tramitação era mais 59 

célere, considerando que esta era um recurso de ordem interna à universidade. O prof. 60 

Glauber orientou aos coordenadores que em caso de uso dos recursos para auxílio 61 

financeiro a estudante, recomendava que para participação de eventos, cursos e disciplinas, 62 

fosse usado o recurso do PROAP e para coleta de dados, os recursos do Proapinho, 63 

considerando a Resolução CONSAD nº 02/2017 e as normas para prestações de contas dos 64 

recursos PROAP/CAPES. O prof. Glauber ainda comunicou que todas as sextas-feiras ele se 65 

reúne com o servidor Antônio, que auxilia na organização orçamentária desses recursos. 66 

Ainda em discussão do ponto de pauta, o prof. Glauber falou que os recursos disponíveis no 67 

último edital de auxílio a pesquisador haviam sido esgotados, assim, em breve seria 68 

publicado um novo edital para auxílio a pesquisador, que nesse caso, cada programa 69 

poderia optar por remanejar recurso para essa rubrica para participar do edital, o pró-reitor 70 

ainda informou que posteriormente iria expor os gráficos de apresentação do aumento do 71 

fator de impacto das publicações, decorrentes das publicações financiadas pelo edital.  O 72 

prof. Aurélio sugeriu que fosse encaminhado um e-mail para o Interdocentes comunicando 73 

sobre o esgotamento dos recursos disponíveis para o edital de auxílio a pesquisador. 74 

Deliberação: a PROPPG irá enviar as planilhas com os recursos disponíveis do PROAP para 75 

que os programas encaminhem suas solicitações de remanejamento de recursos. Ponto 2. 76 

Outras ocorrências. O prof. Glauber comunicou sobre o andamento da atualização das 77 

páginas dos programas, que está sendo realizado por uma empresa júnior, e logo que 78 

possível iriam ser apresentadas aos programas as propostas de modelos de sites para 79 

discussão. Ainda acrescentou falando que estava em contato com a FGD para articular a 80 

prestação de serviços para os programas terem seus porfólios. O prof. Rafael falou sobre a 81 

necessidade da UFERSA avançar na difusão de informações, investindo nas mídias 82 

institucionais, que seria interessante um setor que atendesse não só as homepages dos 83 

programas, mas também nas mídias institucionais. O prof. Glauber disse que a PROPPG 84 

estava aguardando a chegada de nove terceirizados para secretariar os programas de pós-85 

graduação e que a ideia era que um deles ficasse responsável por realizar a divulgação dos 86 

programas nas mídias institucionais, bem como gerenciar as páginas dos programas e um 87 

outro auxiliasse nas questão financeira e prestações de contas (pesquisa). A professora 88 

Karla sugeriu que fosse incluída na pauta de uma reunião a possibilidade da construção de 89 

um grupo de trabalho, incluindo bolsistas, que pudesse auxiliar na questão relacionada à 90 

divulgação das ações dos programas nas mídias digitais. A professora Valdenize 91 

compartilhou a experiência positiva do PROFMAT na divulgação de suas atividades de 92 

pesquisa por meio do projeto de extensão “Divulgando Ciência”, coordenado pelo professor 93 



Jackson, que a proposta do projeto era divulgar os trabalhos científicos da universidade, 94 

sendo esse mais um canal para divulgação das ações dos programas, enquanto não havia 95 

algo mais concreto. O prof. Ulisses perguntou como estava o andamento da contratação 96 

dos servidores terceirizados para auxiliar nas demandas de secretaria dos programas e 97 

perguntou também sobre as gratificações para os coordenadores que não as possuíam. O 98 

prof. Glauber respondeu que a contratação dos nove servidores terceirizados para auxiliar 99 

na secretaria dos programas era algo certo, que o processo já havia sido homologado, que, 100 

dentre esses, um será remanejado para trabalhar com o financeiro e prestações de contas 101 

da PROPPG. Informou também que a ideia era que os programas com dois níves ficasse com 102 

um secretário para atendimento, para os demais, cada secretário ficaria com dois 103 

programas. Sobre as gratificações, prof. Glauber informou que a universidade recebeu 104 

quatro níveis de gratificações e que a PROGEPE havia disponibilizado um nível de 105 

gratificação para os coordenadores, mas que era um valor inferior às FCCs (Função de 106 

Coordenação de Curso), acrescentou comunicando que era um valor muito pequeno ainda, 107 

diante da necessidade e que em breve iria reunir-se com a PROGEPE para ver a real 108 

distribuição, mas que a ANDIFES prosseguia batalhando para reaver as FCCs. Prof. Francisco 109 

Odolberto perguntou se essas gratificações que haviam chegado eram as FGs (Função 110 

Gratificada) que os técnicos haviam perdido, prof. Glauber informou que sim. Então o prof. 111 

Odolberto apontou que a solução ora apontada (considerando que os setores 112 

administrativos estão atendidos) e que traria verdadeira igualdade de tratamento, seja o 113 

rodízio anual das FCCs e FGs, podendo as citadas FGs serem atribuídas aos cursos que hoje 114 

são contemplados e as FCCs aqueles que nunca as receberam, até a obtenção da solução 115 

definitiva. A professora Karla pediu para que em outra reunião os coordenadores tivessem 116 

acesso aos últimos documentos enviados ao MEC com essas solicitações das FCCs, prof. 117 

Glauber informou que era uma documentação que partia da Reitoria, mas que ia solicitar. 118 

Ainda em outras ocorrência, o prof. Glauber falou sobre o Edital PIBIC EM, que diferente 119 

dos demais editais, considerando que o valor da bolsa havia aumentado, a UFERSA 120 

conseguiu preencher 19 cotas das 22 disponíveis e incentivou os coordenadores a 121 

participarem, quando possível. Prof. Glauber também apresentou o descritivo de bolsas 122 

CAPES/DS, contando com as bolsas ociosas, reforçando a necessidade de atendimento de 123 

prazos de envio das substituições/indicações de bolsistas.  Falou também sobre as ações de 124 

internacionalização que a UFERSA tem realizado, como o intercâmbio com a universidade de 125 

Israel, bem como os recursos disponilizados para a internacionalização, que gira em torno 126 

de R$ 500.000,00 (quinhentos mil reais) a R$ 1.000.000,00 (um milhão de reais). O prof. 127 

Idalmir pediu que os coordenadores opinassem sobre o melhor dia da semana para 128 

recepcionar os alunos da pós-graduação ao início do semestre, prof. Rafael sugeriu sextas 129 

ou sábados, considerando que muitos alunos vinham de outras cidades e, assim, no final da 130 

semana ficaria mais viável. Prof. Idalmir também reforçou que em breve teria o segundo 131 

evento “Dialogando com a PROPPG” e oportunizou aos coordenadores sugestões de temas 132 

para essa atividade. Não havendo mais nada a ser discutido o Prof. Glauber encerrou a 133 

reunião agradecendo a participação de todos. E eu, Arianne Paula Ribeiro da Costa 134 

Rodrigues, secretária desta Reunião, lavrei a presente ata que será assinada por mim e 135 

demais presentes quando aprovada. ----------------------------------- 136 
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